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 d 3 декабря в Абхазском госу-
дарственном университете 
состоялась встреча главного 
редактора медиагруппы «Рос-
сия сегодня» и телеканала RT 
Маргариты Симоньян со сту-
дентами и профессорско-пре-
подавательским составом. 

Перед началом мероприятия 
Маргарита Симоньян и ее супруг, 
кинорежиссер Тигран Кеосаян, воз-
ложили цветы к памятнику сотруд-
никам и студентам АГУ, погибшим 
в Отечественной войне народа Аб-
хазии (на снимке). Несмотря на 
выходной день, в актовом зале уни-
верситета собрались более двухсот 
студентов и сотрудников универси-
тета. Студенты встретили гостью 
бурными аплодисментами. В свою 
очередь Маргарита Симоньян по-
благодарила студентов на абхаз-
ском языке. 

Она призналась, что любит при-
езжать в Абхазию и старается по-
сещать республику минимум два 
раза в год. Свое особое отноше-
ние к нашей стране она объяснила 

тем, что считает ее одним из самых 
красивых мест, где она побывала.

Маргарита Симоньян также до-
бавила, что ее предки из Абхазии. В 
детстве приезжала сюда и хорошо 
помнит, как помогала своей праба-
бушке собирать лавровишню, муш-
мулу, мандарины, хурму и фейхоа 
в их саду. А в 2001 году она вновь 
приехала в Абхазию, но уже в ка-
честве репортера. Она освещала 
события в Кодорском ущелье, ког-
да на территорию Абхазии вошли 
подразделения чеченских боеви-
ков во главе с Русланом Гелаевым 
вместе с грузинскими военными.

«Народ России всегда будет бла-
годарен абхазам за то, что в 2001 
году они не пропустили банды Ге-
лаева в Сочи», – отметила Маргари-
та Симоньян.

После небольшой вступитель-
ной речи М. Симоньян попросила 
присутствующих перейти к форма-
ту «вопрос-ответ». Студенты и пре-
подаватели задавали различные 
вопросы на актуальные темы, ка-
сающиеся политики, экономики, а 
также международной обстановки. 

Касаясь двухсторонних отноше-
ний России и Абхазии, Маргарита 
Симоньян отметила, что пути Аб-
хазии и России никогда не разой-
дутся: «Я не могу себе представить 
силу тех злонамеренных людей, 
организаций и даже государств, 
которые, потратив все свои ресур-
сы, смогли бы разрушить многове-
ковые отношения между Россией и 
Абхазией, российским и абхазским 
народами. Столько вместе прожи-
то, столько крови пролито, столько 
взаимного вращения наших куль-
тур друг в друга. Уверена, что че-
ловечество не застанет то время, 
когда пути Абхазии и России разой-
дутся», –  подчеркнула Симоньян.

Встреча длилась более полуто-
ра часов и прошла в очень теплой 
и дружеской атмосфере. Маргари-
та Симоньян ответила на все задан-
ные ей вопросы.

В конце встречи ректор АГУ, 
академик Алеко Гварамия побла-
годарил Маргариту Симоньян за 
встречу.

Алхас ЧХАМАЛИЯ

Маргарита Симоньян: 
«Пути Абхазии 
и России никогда 
не разойдутся»

Интересы 
туристов

 d Заседание представителей 
туристических сообществ Аб-
хазии и России прошло 30 но-
ября в конференц-зале Ка-
бинета Министров. Оно было 
посвящено анализу въездно-
го и выездного туризма, пер-
спективам и инновациям в 
развитии туризма в Абхазии, 
а также подведению итогов 
нынешнего курортного сезо-
на. Открыл его заместитель 
министра туризма Абхазии 
Астамур Барциц. Он попри-
ветствовал гостей и подчер-
кнул важность проведения 
встреч с ведущими туропера-
торами России.

Вице-премьер, министр эко-
номики Кристина Озган отмети-
ла важность контактов с россий-
скими коллегами и их влияние 
на поступление налогов в бюд-
жет страны.

Выступающие Александр Оса-
уленко (руководитель Ассоциа-
ции «Объединение туроперато-
ров в сфере выездного туризма 
«Турпомощь») и Филип Гулый 
(представитель Союза туристи-
ческой индустрии в Беларуси) 
подчеркнули стабильность по-
тока туристов из Беларуси в Аб-
хазию и развитие туристической 
индустрии.

Депутат Парламента РА Алхас 
Барциц высказался о необходи-
мости комплексного подхода к 
развитию туристической отрас-
ли и отметил наличие проектов 
в Парламенте, направленных на 
привлечение инвестиций и соз-
дание благоприятных условий 
для туристов.

Также обсудили потенци-
ал межсезонья, необходимость 
строительства аэропорта в бли-
жайшее время с учетом посто-
янного роста  туристического 
потока.

Замминистра туризма Аста-
мур Барциц сообщил о планах 
по классификации туристиче-

ских объектов, гостиниц и оте-
лей по категориям звёзд, чтобы 
туристам было проще выби-
рать подходящий сегмент для 
отдыха. 

Из выступлений участников 
видно, что эффективная работа 
туроператоров и взаимодействие 
с государственными структура-
ми имеют ключевое значение 
для развития туризма. Стабиль-
ный поток туристов из России и 
Беларуси в Абхазию подчеркива-
ет значимость партнерских от-
ношений и постоянной работы 
над улучшением условий и пред-
ложений для гостей.

Абхазия в настоящее время 
является одним из самых попу-
лярных туристических направ-
лений для российского туриста, 
ценится за своё гостеприимство 
и уютную атмосферу, здесь каж-
дый путешественник может най-
ти что-то интересное и привле-
кательное.

На встрече также выступи-
ли заместитель гендиректора 
тур-оператора «Библио-Гло-
бус»  Ирина Костенко и гене-
ральный директор ООО «Пегас 
Инкаминг» Виталий Пучко. О 
том, как прошел туристический 
сезон 2023 г., рассказала на-
чальник отдела анализа и про-
гнозирования туриндустрии 
Минтуризма Абхазии Инара 
Бения. Генеральный дирек-
тор ООО «Интурист» из Санкт-
Петербурга Александр Муси-
хин, подводя итоги сезона, 
пожелал, чтобы туризм в Абха-
зии стал круглогодичным.

В завершение заседания было 
подписано Соглашение о сотруд-
ничестве между Ассоциацией 
«Объединение туроператоров в 
сфере выездного туризма «Тур-
помощь» и некоммерческим пар-
тнерством «Абхазо-российская 
туристическая ассоциация». Со-
глашение заключено в целях 
защиты прав и законных инте-
ресов российских туристов, по-
сещающих Республику Абхазия, 
восстановления туристских об-
менов и увеличения числа рос-
сийских туристов.

Актуальная тема

Милана ЖИБА
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Размышления на тему …
Это был обычный будний день, 

почти конец рабочего дня, как 
вдруг раздался звонок на номер 
рабочего телефона.

– Алло! Да-да… передаю, – ко-
ротко ответила верстальщица 
нашей газеты Валентина и про-
тянула мне трубку. Редактор сооб-
щил мне о мероприятии, которое 
я буду освещать:

– Церемония подведения ито-
гов и награждения победите-
лей конкурса журналистского 
сообщества «Взгляд-2023», в 11 
часов, 24 ноября, в малом зале 
Абхазского драмтеатра. Не опаз-
дывай.

Положив трубку, я сообщила 
Валентине, что мне надо пой-
ти на мероприятие. А она сра-
зу сказала, что, вероятно, там 
должна присутствовать и журна-
лист нашей газеты «Республика 
Абхазия» Лилиана Михайловна 
Яковлева. А спустя несколько 
минут  Лилиана Михайловна 
сама зашла к нам в кабинет. Я по-
спешила сообщить ей, что тоже 
пойду на церемонию награжде-
ния участников журналистского 
конкурса. В ответ она сказала, 
что не планировала участво-
вать в нем – пусть соревнуются 
молодые. Так как же ее матери-
ал попал на конкурс? Здесь хочу 
вспомнить один материал Лили-
аны Михайловны, в котором она 
рассуждает о том:  случайны ли 
случайности? Вот такая неслу-
чайная случайность и произо-
шла. Генеральный директор Ре-
спубликанского госучреждения 
«Апснымедиа» Роберт Джопуа 
между делом обмолвился, что 
идет в Россотрудничество по во-
просам конкурса «Взгляд- 2023». 
Услышав это, наша коллега Лей-
ла Пачулия быстро взяла с рабо-
чего стола Л.Яковлевой ее мате-
риал про большого и известного 
артиста Вячеслава Тихонова и 
сказала, что автор возражает, но 
материал достоин того, чтобы 
участвовать в конкурсе. Роберт 
Джопуа, несмотря на сопротив-
ление автора, взял материал. 
Так, восемь страниц, в которых 
уместилось несколько времен-
ных отрезков и интереснейшая 
история, запрыгнули в «послед-
ний конкурсный вагон» благода-
ря коллеге и подруге. 

Работая над этим материалом, 
я решила, что и мне можно пой-
ти по пути, который предпочли 
наши коллеги-телевизионщики. 
Они, рассказывая в передачах о 
самом конкурсе, делали акцент 
на своих участниках и победите-
лях. Вот и я расскажу немного о 
Лилиане Михайловне. Я не была 
удивлена тому, что ее будут на-
граждать. Всю свою жизнь она 
посвятила журналистике, и вряд 
ли кто-то может с ней сравниться 
в мастерстве. Впервые ее матери-
ал был опубликован в газете «Со-
ветская Абхазия», когда она еще 
была ученицей 8-го класса. Она 
часто направляет меня как моло-
дого журналиста редакции, даёт 
советы, к которым я отношусь с 

уважением. Иногда мне кажется, 
нет ни одного вопроса, на кото-
рый она не знает ответа, будь это  
литература, искусство, история, 
наука. Её талант и опыт всегда 
вдохновляют и вызывают ува-
жение. Она для меня наставник, 
мудрый советчик и воплощение 
живой истории. Абсолютное сча-
стье общаться с такими людьми, а 
работать в одной редакции – это 
сверхвезение. 

В материале, который попал в 
Россотрудничество, я с удоволь-
ствием прочитала о Вячеславе 
Тихонове, том самом, который 
снимался в легендарном сериале 
прошлого столетия «Семнадцать 
мгновений весны», и о другом его 
фильме, снимавшемся в Абхазии. 
А на фотоснимке тех лет увидела 
знаменитого Тихонова–Штир-
лица и девушку в летнем платье 
с цветочным принтом, берущую 
интервью у актера, – конечно же, 
эта молодая журналистка – Лили-
ана Михайловна.

 Захватывающий рассказ о 
стремлении к интервью с Вя-
чеславом Тихоновым, умение 
установить контакты с членами 
съемочной группы, журналист-
ский профессионализм и при-
вели к тому, что интервью со-
стоялось. А за ним последовало 
абхазское гостеприимство, уго-
щения и непринужденная обста-

новка, которую удалось создать.
 На заключительных страни-

цах Лилиана Яковлева рассказы-
вает о последней встрече, в кото-
рой она, как и миллионы других 
людей, проводила любимого ак-
тера в последний путь. Я не мог-
ла сдержать слез. К сожалению, 
у меня не получается так крас-
норечиво и глубоко передавать в 
тексте свои ощущения и эмоции. 
За 10-15 минут, пока я читала ста-
тью, я пережила целую палитру 
эмоций – от радости и гордости 
до глубокой печали. Как можно 
уместить в восемь страниц такую 
глубокую историю?

Торжественная 
церемония награждения 

Это мероприятие я, конечно, 
не могла пропустить и, тем бо-
лее, на него опоздать. К 11 часам 
я была уже в Абхазском государ-
ственном драматическом театре 
имени С.Я.Чанба. Поднялась на 
третий этаж, в фойе – выставка 
военных фотоснимков Андрея 
Соловьева – фотокорреспонден-
та ТАСС, участника нашей Отече-
ственной войны, Героя Абхазии, 
погибшего в день освобожде-
ния Сухума от пули грузинского 
снайпера. Зал полон. В основном  
сотрудники СМИ, но немало и 
людей, близких к прессе, и чита-
телей. Ищу взглядом своих кол-

лег. Нашла Лилиану Михайловну 
и Фаину Кондратьеву – нашего  
собкора по Очамчырскому рай-
ону, она тоже представила мате-
риал на конкурс. Не стала к ним 
подходить, устроилась в укром-
ном месте, включила диктофон 
и достала блокнот, чтобы делать 
заметки. 

Большой экран, участники 
конкурса и гости смотрят отрыв-
ки из документального фильма 
об Андрее Соловьеве.

Перед началом церемонии на-
граждения руководитель пред-
ставительства Россотрудниче-
ства в Абхазии Дмитрий Федотов 
выразил благодарность всем ор-
ганизаторам и участникам кон-
курса и сказал, что работы по-
бедителей войдут в шорт-лист 
конкурса «Честный взгляд», ко-
торый пройдет в декабре этого 
года в Москве, а занявшие в Аб-
хазии первые и вторые места в 
конкурсных пяти номинациях 
поедут в столицу России на под-
ведение его итогов.

Посол России в Абхазии Миха-
ил Шургалин, генеральный ди-
ректор ТАСС Андрей Кондрашов 
отметили актуальность проведе-
ния таких журналистских состя-
заний, особо подчеркнули ту тре-
петность, с которой относятся к 
памяти Андрея Соловьева в Абха-
зии, а также уважение к истории 
своей страны и ее героям. «Низ-
кий поклон за то, что так любите 
и почитаете нашего корреспон-
дента ТАСС Андрея Соловьева, 
который стал Героем Абхазии и 
погиб здесь 30 лет назад», – ска-
зал Андрей Кондрашов.

Председатель Союза журна-
листов Абхазии Руслан Хашиг 
рассказал, что после победного 
окончания Отечественной вой-
ны народа Абхазии российские 
журналисты вместе с абхазски-
ми успешно боролись с инфор-
мационной блокадой, созданной 
политиками. Он рад, что близкие 

отношения с этими журналиста-
ми до сих пор продолжаются и на 
профессиональном уровне, и на 
дружеском.

Заместитель руководителя 
аппарата Кабинета Министров 
РА Кристиан Бжания уверен, что 
конкурс станет традиционным, и 
пообещал оказывать его проведе-
нию всяческое содействие.

Председатель жюри, шеф-
редактор Sputnik Абхазия Дми-
трий Нездоровин поблагодарил 
всех участников конкурса и ска-
зал, что выбрать победителей 
было непросто, в каждой работе 
чувствовался яркий авторский 
почерк. 

Очень тепло приветствовала 
всех участников конкурса и се-
годняшних гостей руководитель 
Русского культурного центра На-
талья Каюн. 

У ч р е д и т е л и  к о н к у р с а 
«Взгляд-2023» – представитель-
ство Россотрудничества в Абха-
зии, Посольство РФ в РА, Мини-
стерство культуры Абхазии и 
Союз журналистов республики.

После всех речей и слов бла-
годарности настал-таки этап 
награждения. Я быстро переме-
стилась в первые ряды, чтобы 
заснять на камеру волнующие 
моменты. Журналисты готовят-
ся к церемонии, атмосфера на-
полнена ожиданием и нетерпе-
нием, взгляды всех обращены 
к небольшой сцене. Я жду, ког-
да объявят победителей кон-
курса в пяти номинациях. Но 
вдруг объявляют: «За мастерство 
и сохранение традиций про-
фессиональной журналистики 
в российско-абхазском сотруд-
ничестве» достойное  признание 
и награды получают корифеи 
нашей журналистики, заслужен-
ные журналисты Абхазии Екате-
рина Бебиа и Лилиана Яковлева. 
И это признание сопровождает-
ся аплодисментами, заполнив-
шими зал, искренними поздрав-
лениями, теплыми улыбками. 
Это был истинный момент при-
ветствия ответственного труда 
и преданности журналистике.

И вот на сцене один за другим 
– победители в заявленных номи-
нациях конкурса. Мой диктофон 
неустанно записывал. Номина-
ции: «Статья» – Бадрак Авидзба; 
«Очерк» – Асмат Цвижба (первое 
место), Диана Папба (второе), Ба-
дри Есиава (третье); «Лучший ре-
портаж в печатном издании» – 
Рада Чачава (первое место), Асида 
Малия (второе), Дарья Архипова 
(третье); «Интервью» – Лиана Эб-
жноу (первое место), Наала Мукба 
(второе), Виктория Думаа (третье); 
«Фоторепортаж» – Эльза Чанба. 
Всем участникам конкурса вру-
чены грамоты. 

Настрой всего этого торже-
ства вдохновлял. Я чувствовала 
себя частью чего-то большего, 
чем просто работа в редакции. 
Мы были сообществом, где опыт 
и мудрость передаются из поко-
ления в поколение. 

На снимке: генеральный 
директор ТАСС Андрей Кондрашов 
и руководитель Русского 
культурного центра Наталья Каюн 
вручают награду заслуженной 
журналистке Абхазии 
Лилиане Яковлевой.

Фото Марианны Кубрава

Россотрудничество. 
Конкурс «Взгляд -2023» 

Милана ЖИБА

Журналистский 
профессионализм 
и эмоциональная глубина!

 g Захватывающий рассказ о стрем-
лении к интервью с Вячеславом Ти-
хоновым, умение установить кон-
такты с членами съемочной группы, 
журналистский профессионализм и 
привели к тому, что интервью состо-
ялось. А за ним последовало абхаз-
ское гостеприимство, угощения и не-
принужденная обстановка, которую 
удалось создать.
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 d Наше знакомство с со-
трудником Сухумской го-
родской Администрации 
Роландом Гамгия состоя-
лось, когда он как депутат 
Сухумского городского 
Собрания разыскивал по 
просьбе руководства Там-
бова следы уроженки это-
го города, жительницы 
Сухума Софьи Михайлов-
ны Асеевой.

Было известно, что во вре-
мя Великой Отечественной 
войны еще подростком Со-
фья Асеева оказалась в юж-
ном Сухуме. Ей повезло, она 
встретила прекрасных лю-
дей, выросла, стала врачом, 
да так и прожила в Абхазии 
всю жизнь. И не просто про-
жила, но и оставила яркий 
след в памяти людей – как 
друг, подруга, сотрудник ме-
дицинской лаборатории.

Общение с Роландом по-
лучилось очень интерес-
ным, мы побывали в доме, 
где жила Асеева, нашли лю-
дей, которых она считала 
почти родными, и, что очень 
важно оказалось для тамбов-
ской стороны, мы помогли не 
только узнать о судьбе пре-
красного человека, но и по-
полнить личными вещами 
усадьбу-музей семьи Асее-
вых. Из непростой семьи ока-
залась та девочка, которой 
внимательные сухумчане по-
могли в свое время…

В газете «РА» по итогам 
наших поисков появился ма-
териал «Остался бинокль с 
цейсовскими стеклами…», у 
Роланда Гамгия завязалась 
настоящая дружба с Тамбо-
вом, с его людьми, а у Сухума 
с Тамбовом – отношения го-
родов-побратимов. И дружбе 
городов уже 12 лет.

О том, как развиваются 
отношения, как реализуют-
ся запланированные дела и 
какие инициативы возникли 
и будут реализованы в бли-
жайшем будущем, мы посто-
янно рассказываем в раз-
личных средствах массовой 
информации. В Тамбовском 
госуниверситете обучается 
большая группа студентов из 
Абхазии, сухумское Управ-
ление образования сотруд-
ничает с тамбовскими кол-
легами, в частности, у нас 
хорошо известны «Школа пе-
дагогического мастерства» и 
«Школа для старшеклассни-
ков». Это проекты, которые 
совместно с Управлением об-
разования города Сухума ре-
ализованы при участии док-
тора филологических наук, 

доцента, первого замести-
теля гендиректора Корпо-
рации развития Тамбовской 
области Ирины Безукладо-
вой. Она большой друг Суху-
ма, Абхазии и всегда дорогой 
гость. Крепнут контакты и в 
сфере культуры.

Инициативы, направлен-
ные на расширение межму-
ниципального, социокуль-
турного и экономического 
сотрудничества с Абхазией 
поддерживает глава Тамбов-
ской области Максим Егоров. 
Ряд проектов в деталях об-
суждались и были одобрены 
во время октябрьского ви-
зита в Абхазию официаль-
ной делегации Тамбовской 
области под руководством 
заместителя главы области 
Оксаны Леонгард.

А после этого и наша деле-
гация отправилась в Тамбов. 
По возвращении Роланд Гам-
гия в качестве представите-
ля официальной делегации 
рассказал:

– В то время как мы в Абха-
зии готовились торжественно 
отметить День Победы и Не-
зависимости, на площадке 
Тамбовского областного крае-
ведческого музея была откры-

та выставка из фондов Музея 
Боевой славы имени Владис-
лава Григорьевича Ардзинба, 
посвященная 30-летию По-
беды в Отечественной войне 
народа Абхазии 1992–1993 
годов  «Мы шли на смерть, 
чтобы жить…». Открытие со-
стоялось 29 сентября, а не-
посредственно 30 сентября, 
в святой для нашей страны 
день, Тамбовский и Абхаз-
ский музеи связал телемост: 
жители Тамбова, посетители 
выставки были вместе с на-
родом Абхазии.

Экспозиция вызвала боль-
шой интерес, ее можно было 
посещать в течение месяца, а 
на закрытии 31 октября (оно 
тоже было торжественным) 
как раз присутствовала де-
легация из Сухума.

Роланд Гамгия отметил, 
что для всех, в том числе и 
для нашей делегации, ока-
залось сюрпризом заявле-
ние заведующего филиа-
лом Музейно-выставочного 
центра Тамбовской обла-
сти Игоря Николаева, кото-
рый сообщил, что выставка, 
представляющая судьбонос-
ный период в истории геро-
ической Абхазии, не закры-
вается: ее увидят жители и 
других городов и районов 
области, она будет пооче-
редно выставлена во мно-
гих музеях.

Первой такой площадкой 
стал музей Петровского окру-
га, руководители которого 
как раз во время нынешнего 
визита делегации Абхазии в 
Тамбов договорились о меж-
муниципальном сотрудни-
честве с Галским районом 
нашей республики.  

Причем деловые отно-
шения начались буквально 
сразу: садоводческое пред-

приятие села Дубовое Пе-
тровского округа передало  
делегации из Галского райо-
на в дар 100 саженцев яблонь. 
И сегодня в Гале уже заботли-
во ухаживают за тамбовски-
ми яблонями, которые поса-
жены как Аллея дружбы.

По словам Роланда Гам-
гия, руководители Тамбов-
ской области заинтересо-
ваны в сотрудничестве и с 
другими городами и райо-
нами Абхазии. Для нас, для 
Абхазии особенно перспек-
тивным и полезным являет-
ся сотрудничество в сфере 
высшей школы.

– На встрече с ректором 
Мичуринского государ-
ственного аграрного универ-
ситета Сергеем Жидковым 
мы обсудили возможность 
обучения в этом универси-
тете выпускников из Абха-
зии, – сообщил Р. Гамгия, 
– перед нашими ребятами 
открыта возможность по-
ступления на такие специ-
альности, как агрономия, 
ветеринария, ландшафтный 
дизайн, хранение и перера-
ботка продукции животно-
водства, растениеводства. 
Чтобы стать студентом, нуж-
но иметь российское граж-
данство и сдать вступитель-
ные экзамены.

Роланд Гамгия подчер-
кнул, что в Тамбовской об-
ласти не только заинтере-
сованы в сотрудничестве с 
нами. Есть в наших друже-
ских контактах еще один 
полезнейший аспект: наши 
тамбовские партнеры очень 
деловые, инициативные, ор-
ганизованные, и так важно 
им в этом соответствовать. 

Мадона КВИЦИНИЯ,
Юлия СОЛОВЬЕВА

Сотрудничество 
с партнерами из Тамбова 
развивается
Наши контакты: уроки и достижения

Цель – 
интересы науки

 d 29 ноября состоялось очередное засе-
дание президиума Академии наук Абха-
зии. 

Члены президиума утвердили диссертацию 
на соискание ученой степени кандидата физи-
ко-математических наук (физика плазмы) на-
учного сотрудника ГНУ «СФТИ АНА» Натальи 
Зауровны Чиковани на тему «Исследование 
динамики электровзрыва вольфрамовых про-
водников в вакууме».

Председатель Экспертного совета, док-
тор физико-математических наук, член-
корреспондент АНА Р. Ласурия, представляв-
ший заключение Совета, отметил, что это 
первая защита диссертации ученого из СФТИ 
на территории Республики Абхазия, в стенах  
Академии наук Абхазии.

На заседании членам президиума был пред-
ставлен подготовленный к печати сборник 
трудов по итогам Первого форума молодых 
ученых Абхазии (форум состоялся в рамках 
празднования 25-летия АНА в 2022 году). Чле-
ны президиума одобрили предложение при-
дать последующим форумам молодых ученых 
международный статус, а издание сборника 
научных докладов сделать регулярным.

Было также принято Постановление о по-
четных членах президиума АНА и решен ряд 
других вопросов.

Утвердили члены президиума и дату прове-
дения Общего собрания Академии наук Абха-
зии. Оно состоится 20 декабря 2023 года.

Юлия СОЛОВЬЕВА

Благодарность 
за сотрудничество

 d Председатель Ко-
миссии по обще-
ственной безопас-
ности и народной 
дипломатии Совета 
по делам националь-
ностей при Прави-
тельстве Москвы, 
кандидат юридиче-
ских наук Александр 
Бердников прислал 
Благодарственное 
письмо ректору АГУ, 
академику Алеко 
Гварамия.

«Уважаемый Алеко Алексеевич!
Выражаю благодарность за участие Аб-

хазского государственного университета в 
Международной конференции молодежных и 
студенческих организаций на тему: «Роль об-
щественных организаций и молодежи в про-
тиводействии экстремизму». 

Александр Бердников также отметил, что 
присутствие и активное участие студентов 
экономического факультета АГУ и руководи-
теля группы, заместителя проректора по мо-
лодежной политике Юрия Трувалева внесли 
огромный вклад в успех мероприятия патрио-
тического воспитания студенческой молодежи.

«Знания, опыт и идеи, которыми они поде-
лились в ходе выступлений и дискуссий, были 
вдохновляющими и вызвали интерес у других 
участников», – подчеркивается в письме.

В работе Международной конференции мо-
лодежных и студенческих организаций «Роль 
народной дипломатии в противодействии экс-
тремизму, разрешении национальных, граж-
данских и вооруженных конфликтов» приняли 
участие студенты Абхазского государственного 
университета Рада Жиба, Лана Лакоба, Аделина 
Порцхол-оглы и Арина Черджиева. Конферен-
ция проходила в Московском доме националь-
ностей в октябре.

Алхас ЧХАМАЛИЯ

 g ...в наших 
дружеских кон-
тактах еще 
один полезней-
ший аспект: 
наши тамбов-
ские партнеры 
очень деловые, 
инициативные, 
организован-
ные, и так важ-
но им в этом со-
ответствовать. 

 e Делегация Сухума в гостях у тамбовских друзей
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 d Президент Торгово-промыш-
ленной палаты Республики Абха-
зия Тамила Мерцхулава находи-
лась с рабочим визитом в столице 
Объединённых Арабских Эмира-
тов – Абу-Даби.

Президент ТПП Абхазии посети-
ла международную продовольствен-
ную выставку «ADIFE 2023» (Abu Dhabi 
International Food Exhibition), которая 
проходила в Национальном выставоч-
ном центре Абу-Даби, под патронажем 
Его Высочества шейха Мансура бен 
Заида Аль Нахайяна, председателя 
правления Управления по сельскому 
хозяйству и безопасности пищевых 
продуктов Абу-Даби.

Выставка объединила производите-
лей продуктов питания, дистрибьюто-
ров, импортеров, оптовых и розничных 
продавцов, а также представителей 
институционального и коммерческо-
го общественного питания.

«Выставочное мероприятие в Абу-
Даби играет ключевую роль в развитии 
пищевой промышленности и сферы 
гостеприимства, которые существен-
но влияют на экономическое разви-
тие региона. Участники могут активно 
взаимодействовать с целевой аудито-
рией, получать актуальную информа-
цию о рынке и расширять свой деловой 
круг», – считает Тамила Мерцхулава.

В рамках визита на полях выставки 
состоялась встреча президента ТПП 
Абхазии с генеральным директором 
Торгово-промышленной палаты Абу-
Даби Ахмедом Халифа Аль Кубайси, 
на которой обсуждались вопросы со-
вместного сотрудничества.

Глава ТПП Абу-Даби отметил, что 

визит абхазской делегации в ОАЭ будет 
способствовать дальнейшему развитию 
экономического и торгового сотрудни-
чества между двумя сторонами. Он под-
черкнул готовность палаты оказать всю 
необходимую поддержку совместному 
сотрудничеству между Абу-Даби и Ре-
спубликой Абхазия.

В свою очередь Тамила Мерцхулава 
рассказала о деятельности возглавля-
емой ею организации, направленной 
на реализацию проектов, способству-
ющих экономическому развитию стра-
ны. Она подчеркнула, что встреча с ру-
ководством Торгово-промышленной 
палаты Абу-Даби для абхазской сторо-
ны имеет важное значение.

«Наша встреча направлена на изу-
чение и продвижение перспектив со-
вместного экономического сотрудни-
чества и оказание поддержки членам 
абхазской ТПП по налаживанию свя-
зей с предприятиями Эмиратов», – ска-
зала президент ТПП Абхазии.

Она также отметила высокий уро-
вень развития промышленного сек-
тора, туризма, передовых технологий  
и инфраструктуры ОАЭ. Тамила Мерц-
хулава пригласила эмиратских коллег 
посетить Абхазию с бизнес-миссией в 
удобное для них время.

В результате беседы была достиг-
нута договоренность о продолжении 
контактов между Торгово-промышлен-
ными палатами обеих стран.

Встреча завершилась подписанием 
соглашения о сотрудничестве между 
двумя палатами. В заключение сто-
роны обменялись памятными подар-
ками.

Пресс-служба ТПП РА

Подписали 
соглашение 
о сотрудничестве

А Олимпийская спортбаза «Эшера» 
могла бы пригодиться

 d Анатолий Ольшанский. Нас позна-
комили  общие знакомые. Узнав, что я 
давний газетчик, Анатолий оживился 
и сказал, что это точно не случайная 
ситуация, так как он давно уже хотел 
не просто озвучить, но и донести до 
абхазского общества некоторые свои 
мысли и пожелания. И он приступил к  
повествованию. Постараюсь привести 
его с сохранением деталей и мнений 
собеседника.

– Родился я в подмосковной  Апрелев-
ке,  но самые мои лучшие и любимые  дет-
ские впечатления, а сегодня они уже стали 
и воспоминаниями, связаны с Сухумом, с 
маленьким домиком в районе Маяка, где 
жила моя бабушка Валентина Сергеевна. У 
нее с 8 и до 16 лет  я проводил каждое лето. 
И все летние месяцы были моими,  и они 
были заполнены общением с друзьями. Нас 
четверо мальчишек-ровесников – трое су-
хумчан и я – гость из Подмосковья. Паца-
нов звали Ваник, Сандрик, Федик, а меня 
– только Толян. Я знаю, что ребята не были 
русскими, но национальности никого из 
нас не интересовали наши заботы – выдум-
ки, проделки, свобода действий. И все это 
тогда было в пределах разумного, достой-
ного и совершенно далекого от распущен-
ности, грубости, самоуверенности. Мечты 
сводились к ежедневным походам на море, 
к соревнованиям – кто быстрее  доплывет 
до останков затонувшего судна на рейде  – 
оно называлось «эмба», кто, нырнув, дольше 
продержится под водой,  кто соберет боль-
ше мидий, чей камень сделает по морской 
глади больше прыжков…

А еще мы с особым удовольствием  хо-
дили на мясокомбинат, где делали очень 
вкусную колбасу, которая называлась «Су-

хумская», за ней нас туда и посылали. Если 
не ошибаюсь, эта колбаса на одном из все-
союзных конкурсов завоевала первое место. 
(Анатолий не ошибся. Наша колбаса, дей-
ствительно, была названа лучшей. – Л.Я.)

Но, пожалуй, самым нашим любимым 
занятием были походы на Олимпийскую 
спортбазу «Эшера». Тогда о ней много го-
ворили, ведь туда приезжали  самые почи-
таемые  спортсмены, они тренировались,  
футболисты знаменитых команд проводили 
товарищеские  встречи. Мы бегали на них 
смотреть. А иногда и нам удавалось немного 
погонять мяч на таком почетном поле – ра-
ботники спортбазы понимали нас,  пацанов, 
и разрешали чуть-чуть поизображать олим-
пийских футболистов.

Вот я и подошел к тому, что меня  вол-
нует. Неужели такой  Олимпийский центр, 
который украшал Абхазию, поднимал ее 
значимость на мировом  спортивном уров-
не, сегодня не нужен  республике? А ведь 
как раз сегодня, в довольно непростой об-
становке в мире, Абхазия могла бы оказать 
поддержку  своему стратегическому пар-
тнеру –  России, предоставив ее спортсме-
нам для тренировок  удобные площади и 
великолепные климатические условия. 
Очень хочется надеяться, что этот вопрос 
заботит  и соответствующие структуры в 
республике, и к его разрешению можно 
будет прийти.

А  еще я бы сказал, что жителям Абхазии 
не помешала  бы и своя колбаса – «Сухум-
ская» или какая другая, но произведенная 
здесь, у себя дома. 

 Думать о перспективах никогда не позд-
но.

                                                     
Публикацию подготовила 

Лилиана ЯКОВЛЕВА

НАШИ ГОСТИ ТАК СЧИТАЮТ…

В Пятигорске  скучают 
по Абхазии

 d Уже более  трех месяцев, как пре-
красно отдохнув в Абхазии, мы  вер-
нулись домой в Пятигорск и оку-
нулись в свою привычную жизнь 
– принимаем отдыхающих нашего са-
натория «Родник», назначаем им раз-
ные лечебные процедуры, укрепля-
ющие здоровье, следим за реакцией 
организма.  

И с этой традиционной  насыщенностью 
будней  санаторного врача как-то очень есте-
ственно переплетаются  воспоминания и 
впечатления о днях отдыха в столице Абха-
зии, в отеле «Интер-Сухум». Понятно, что 
собственные   санаторно-профессиональ-
ные навыки нам просто не позволили  бы 
объективно подойти к оценке  организации  
отдыха в нем. Но и  в те дни, и сейчас, спустя 
уже длительное время, мы остаемся  едино-
душны в своем вердикте: в этом  коллекти-
ве  все очень достойно, во всем проявляет-
ся  большая ответственность за свою работу, 
всех окружает истинное и искреннее госте-
приимство персонала, мы его ощущали вез-
де и постоянно. И в общении с генеральным 
директором  Разгеном  Каджая, и с сотруд-
никами регистратуры, и с горничными, и с  

работниками  кухни и столовой  – все вкусно 
и аккуратно, и  на  пляже  – там всегда чи-
стота  и порядок, а бармен варил кофе такой 
же вкусный, как на знаменитой   сухумской 
«брехаловке». Так что  расставались мы с 
«Интер-Сухумом» не без сожаления. 

Вспоминаем и наше великолепное пу-
тешествие по Абхазии. Мы его совершили 
в сопровождении гида и автоводителя Ка-
рины, у которой получилось  не только по-
казать нам потрясающие красоты Абхазии, 
но и так их представить нам – своим  тури-
стам-путешественникам, что не влюблен-
ных в  это великолепие  не осталось. Это и 
большой профессионализм Карины,  и ее 
преданность своему делу. А это высоко це-
нится  теми, кому она посвящает свой  труд 
и свои знания.

…Мы начали этот разговор с того, что по-
сле нашего пребывания в Абхазии прошло 
немало времени, а мы все еще живем под его 
впечатлением. Это самый яркий показатель 
того, что Абхазия покорила нас, что нам не 
хотелось  расставаться с ней, и что нам хо-
чется  с ней новых встреч.

Зоя МАРТИРОСЯН,  Валентина  ЛЯШЕВА,
врачи санатория  «Родник».

г. Пятигорск

Общество с ограниченной ответственностью «СпецТоргСервис» (ИНН 
11003080 ОГРН 116РА001022) объявляет о своей ликвидации. 

Требования кредиторов могут быть заявлены в течение 2  месяцев с мо-
мента опубликования сообщения о ликвидации в газете «Республика Абха-
зия». По всем вопросам обращаться по телефону: 993-97-82.


